
BESCHLUSSPROTOKOLL 
 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für frühkindliche und schulische 
Bildung des Beirates Osterholz am 
 

29. April 2025 um 17.30 Uhr 
 

im Sitzungssaal des Ortsamtes Osterholz, Marktplatz Osterholz 1, 28325 Bremen 
 

Sitzungsbeginn: 17.30 Uhr  Sitzungsende: 18.30 Uhr 
 
Teilnehmer*innen:  
Herrn Arslan 
Herr Gärtner 
Herr Haase  Ausschusssprecher 
Herr Hettwer 
Frau Kemp    
Frau Pleister  
Herr Truscelli 
   
unentschuldigt: 
-/- 
entschuldigt: 
  
Beiratsmitglieder: 
Frau Haase 
 
Ortsamt Osterholz: 
Frau Klin  Protokollführung und Sitzungsleitung 
 
Gäste: 
Herr Kerk, Elternvertreter der Grundschule Uphuser Str. 
Herr Hasemann Stadtteilkurier 
 
Der Ausschuss ist beschlussfähig. 
 
Die Tagesordnung wurde einstimmig wie folgt beschlossen: 
 

Tagesordnung 
 

TOP 1  Beschluss zur Tagesordnung, Beschlussfähigkeit, Genehmigung der Protokolle  
          (öffentliche Sitzung vom 23.01.2025 und 04.03.2025) 
TOP 2 Nachbenennung von zwei Ausschussmitglieder für diesen Ausschuss (CDU und  
         FDP)  
TOP 3 Wünsche, Anregungen und Bürgeranträge von Bürgerinnen und Bürger 
TOP 4 Bericht über das Aufnahmeverfahren an öffentlichen Schulen zum Schuljahr  
           25/26 (Stadtteil Osterholz) 
          - Planungen für die Kapazitätsberechnung zum Übergang 4 nach 5 
          - Aktueller Stand zum Förderbedarf „Wahrnehmung und Entwicklung“ 
          (angefragt: Vertreter:innen von SKB) 
TOP 5 Nachbesprechung des runden Tisches zwischen SKB, AES und Grundschule  
           Uphuser Straße und Beirat Osterholz vom 26.02.2025 (was folgt daraus für den  
           Stadtteil?) 
TOP 6  Termin- und Themenplanung 2. Halbjahr 2025 
TOP 7 Anträge/Beschlüsse 
TOP 8 Mitteilungen des Ortsamtes 
TOP 9 Verschiedenes   
  - Überblick der Schulneubauten 2025-2035 (aktuelle IST-Planung) 



Zu TOP 1: Beschluss zur Tagesordnung, Beschlussfähigkeit, Genehmigung der 
Protokolle (öffentliche Sitzung vom 23.01.2025 und 04.03.2025) 
 

Die Protokolle vom 23.01.2025+ 04.03.2025 werden mit den eingereichten Änderungen 
einstimmig genehmigt. 
 
Zu TOP 2 Nachbenennung von zwei Ausschussmitglieder für diesen Ausschuss (CDU  
                 und FDP)  
Wahl stellv. Ausschusssprecher (NF Simon Heitmann- FDP): 
Wolfgang Haase schlägt Ralf Gärtner als stellv. Ausschusssprecher vor. Ralf Gärtner wird 
einstimmig (Herr Gärtner enthält sich) zum stellv. Ausschusssprecher gewählt. Ralf Gärtner 
nimmt die Wahl an. 
 
Benennung neues Ausschussmitglied der CDU (NF Cornela Merwik) 
Ria Pleister wird als Nachfolge von Cornela Merwik als Ausschussmitglied benannt. 
 
Zu TOP 3 Wünsche, Anregungen und Bürgeranträge von Bürgerinnen und Bürger 
Herr Kerk informiert im Namen der Grundschule Uphuser Straße den Ausschuss darüber, 
dass die Schulleitung mit dem Protokoll des Runden Tisches (AES und GS Uphuser Str.) 
nicht einverstanden ist. In dem Protokoll stehen nur Halbwahrheiten und das Ziel eines 2. 
Treffens fehlt gänzlich. Herr Haase berichtet, dass das Thema unter TOP 5 inhaltlich 
besprochen wird, er die Sicht der Schulleitung teilt.  
 

Zu TOP 4 Bericht über das Aufnahmeverfahren an öffentlichen Schulen zum  
                  Schuljahr 25/26 (Stadtteil Osterholz) 
          - Planungen für die Kapazitätsberechnung zum Übergang 4 nach 5 
          - Aktueller Stand zum Förderbedarf „Wahrnehmung und Entwicklung“ 
 
Von der Senatorin für Kinder und Bildung ist heute keine Vertretung geschickt worden.  
Mit Mail vom 3.4.25 hat SKB folgende Informationen geliefert: 
Die abschließende Bedarfsfeststellung liegt erst Mitte Mai 2025 vor, ebenso die Bedarfe zu 
Wahrnehmung und Entwicklung. Die Kapazitätsberechnung 4 nach 5 ergibt für den 
Planbezirk Osterholz plus 24 Schüler: innen.  
 
Frau Pleister informiert darüber, dass in der letzten Sitzung des Beirates Hemelingen zu 
diesem Thema gesagt worden ist, dass die Zahlen vor der entsprechenden Befassung in der 
Depu nicht bekannt sein. Das kann eigentlich nicht korrekt sein. In der KW 20 findet die 
Depu Sitzung statt, dann müssten die Zahlen „offiziell“ vorliegen. Herr Haase ist skeptisch 
bei der Annahme, dass die Schüler: innenzahlen sinken werden. Er warnt davor, dass der 
„echte“ Bedarf verharmlost wird.  
 
Zu TOP 5 Nachbesprechung des runden Tisches zwischen SKB, AES und  
                 Grundschule Uphuser Straße und Beirat Osterholz vom 26.02.2025 (was  
                 folgt daraus für den Stadtteil?) 
Herr Haase äußert folgende Kritik an dem Protokoll: 

 Die Beiträge sind namentlich nicht genannt worden- somit kann eine Zuordnung, wer 
was gesagt hat, nicht stattfinden. 

 An die Äußerung, dass an der Grundschule der Rechtsanspruch ab 26/27 umgesetzt 
werden kann, kann er sich nicht erinnern. 

o Der gebundene Ganztag kann mit dem räumlichen IST-Stand nicht umgesetzt 
werden 

 Die Aussage, dass die Mobilbauten der AES in einer guten Qualität sind, ist falsch. 

 Es fehlt die Aussage, dass die Interimslösung aus 2023 nun hinfällig ist. 

 Die Stellungnahme der SPD (deswegen ist eine Zuordnung wichtig), dass sie den 
Umzug der Werkschule ablehnt, fehlt. Bei der Planungskonferenz Berufliche Bildung 
im Bremer Osten muss auf diesen Punkt hingewiesen werden.  

 Die tatsächliche Aussage von Finanzen zum Campus Osterholz ist in dem Protokoll 
verniedlicht ausgedrückt. Der Beirat „begrüßt“ grundsätzlich den Campus Osterholz 
ist falsch. Der Beirat erwartet, dass die bisherigen Planungen weitergeführt und so 



umgesetzt werden. In den Behörden scheint Anderes geplant zu werden. Der Beirat 
sieht sich nicht einbezogen. 

 Der Beirat muss deutlich machen, dass er Rechte nach dem Beiräteortsgesetz hat. 

 Die ursprüngliche Planung, eine Interimslösung auf dem Gelände der AES zu 
realisieren, wurde in der Sitzung überhaupt nicht mehr thematisiert. Sondern die 
Lösung auf dem Gelände der Dependance der Helmut-Schmidt-Schule in der 
Dudweiler Straße.  

 
Die Grundschule Uphuser Straße ist ebenfalls mit dem Protokoll nicht einverstanden. Der 
Ausschuss und die Schulleitung sollten sich zusammenschließen und die Kritikpunkte am 
Protokoll niederschreiben.  
 
Der Ausschuss wird das Protokoll vom Runden Tisch im Änderungspunkte per Umlauf 
korrigieren, bzw. seine Anmerkungen machen.   
 

Zu TOP 6 Termin- und Themenplanung 2. Halbjahr 2025 

Für das 2. Halbjahr 2025 werden folgende Termine festgelegt: 
8.9., 17.30 Uhr und 3.11., 17.30 Uhr 
 
Zu TOP 7 Anträge/Beschlüsse 
-/- 
 
Zu TOP 8 Mitteilungen des Ortsamtes 
Frau Klin verweist auf die Emails. 
 
Zu TOP 9 Verschiedenes 

 Überblick der Schulneubauten 2025-2035 (aktuelle IST-Planung)  
Die Stellungnahme von SKB liegt nicht vor. Herr Truscelli möchte, dass der Punkt in  
„Aktuelle und geplante Bauvorhaben im Schulkontext“ umbenannt wird. Der Ausschuss 
stimmt der Umbenennung zu.  
 

Beiratssitzung 5.5. Machbarkeitsstudie KuFz Graubündener Straße, wer nimmt  
von den Referenten teil? 
Immobilien Bremen hat bereits ihre Teilnahme abgesagt. Es wird keinen Neubau geben.  
 
Planungskonferenz Berufliche Bildung vor den Sommerferien (Beiratsbereiche 
Hemelingen, Vahr und Osterholz), Federführung Hemelingen 
Die Federführung kann aufgrund von Personalknappheit nicht von Hemelingen übernommen 
werden. Ggf. kann Osterholz die Federführung übernehmen, das klärt sich. 
 

Ablehnung Kita Ellenerbrokstraße- ausstehende Äußerung von SBK 
Der Ausschuss fordert zum ablehnenden Beschluss eine Stellungnahme von SKB ein.  
 
Antwort SKB zum Sanierungsbeschluss GS Walliser Str.  
Der Ausschuss ist mit der Antwort von SKB unzufrieden. Die Sanierung und Anpassung des 
Gebäudes, z.B. der Toiletten, muss sofort erfolgen.  
 

Fragenkatalog für SKB  
Frau Klin hat zusammengetragen, welche Fragen/Prüfaufträge im Bildungsbereich noch 
offen sind. 

 
1. Darstellung der tatsächlichen Schüler:innenzahlen (die Zahlen liegen erst Mitte Mai 

vor, Depu Sitzung am 13.5.25 abwarten) 

o Das wäre ein Thema für die Beiratssitzung am 26.5.2025, Koa am 08.05. 

besprechen.  

2. Aktueller Sachstand zum Förderbedarf „Wahrnehmung und Entwicklung“  



o Das wäre ein Thema für die Beiratssitzung am 26.5.2025, Koa am 08.05. 

besprechen.  

 

3. Aktuelle und geplante Bauvorhaben im Schulkontext  

o Das soll im nächsten Bildungsausschuss am 11.6. besprochen werden 

4. Nachfragen/Anmerkungen zum Protokoll Runder Tisch AES/Uphuser Str. 

o Das soll im nächsten Bildungsausschuss am 11.6. besprochen werden, bis 

zum 11.6. soll SKB sich geäußert haben. 

5. Ausstehende Äußerung bzw. Stellungnahme von SKB zu Ablehnung des Beirates 

zum Kita-Neubau in der Ellenerbrokstraße 

o Ggf. könnte in der Beiratssitzung am 5.5.25 ein Beschluss gefasst werden. 

6. Gibt es zum Antwortschreiben von SKB zum Sanierungsbeschluss des Beirates zur 

GS Walliser Straße noch Fragen? 

o Das Projekt wird im Schuki Bauprogramm geführt 

o Finanzierung unklar, für die nächsten Projektschritte sind die erforderlichen 

Mittel nicht abgesichert 

o im Rahmen der Überarbeitung der Schulstandortplanung wird mit SF auch 

diese Finanzierung geklärt  

 voraussichtlich im Herbst 2025 abgeschlossen 

o Derzeit ist keine Aussage zur Zeitschiene für die Sanierung möglich  

Hier bedarf es einen Nachfolgebeschluss! 
 

7. Aktueller Sachstand zu den unversorgten Kindern im Brückenjahr (Anfang Mai kann 
SKB sich dazu erst äußern) 

o Das soll im nächsten Bildungsausschuss am 11.6. besprochen werden 

8. IST Stand (Räumlichkeiten und Kapazitäten) der einzelnen Schulen in Osterholz 
Beispiele: 
 Oberschule Koblenzer Straße, 4Züge, anstatt 3Züge (Beiratssitzung  
            26.5. thematisieren) 
 Neue W&E Standorte: GS Düsseldorfer Straße und GS Ellenerbrokstraße  
           (Beiratssitzung 26.5. thematisieren) 
 Die restlichen Schulen bis zum Bildungsausschuss 11.6. abfragen, wie bei  
            denen der IST Stand ist (Probleme aufzeigen), Schulaufsichten dazu laden.  
 

 
 
Herr Haase schließt die Sitzung um 18.30 Uhr. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
gez. Wolfgang Haase     gez. Vanessa Klin 
(Ausschusssprecher)     (Sitzungsleitung/Protokollführerin) 
  


